

# TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(Número suelto, 10 cts. Fuera: trimestre 1'25 ptas.  
Un mes 30 id. Extranjero: id., 4'50 id.  
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La huelga actual

### Actitud digna de las mujeres

Nunca concebimos espíritu de lucha, unidad tan compacta como, la que conservan las queridísimas compañeras en la contienda actual; creímos que su pasión y entusiasmo sería obra del momento, pero jamás pensamos que al partir la huelga algunos días observarían una disciplina tan correcta y que el estado de ánimo suyo fuera tan resuelto a no ceder hasta que se les haga justicia.

Se conducen bien en la contienda, están animadas y poseídas de una buena voluntad y creemos que sus esfuerzos no serán estériles: pero esto no quiere decir, que estén metidas en un cerco cerrado a donde no dejan llegar a nadie para discutir sus peticiones, eso en medio alguno; ellas quieren parlamentar con el patrón, admitir los buenos oficios de quien les quiera interponer, lamentan como quien más el que no se haya conocido la situación del pueblo, pero esto no puede considerarse de ningún modo que se sienten débiles, ni que ha deido su ánimo en la lucha, ni que tampoco entregarán la defensa de sus intereses a personas extrañas e incompetentes y que no sean de su absoluta confianza.

No necesitamos esforzarnos para demostrar lo que en la mente de todos está cuando se dió a la publicidad nuestra última hoja en la que sometíamos la resolución de este conflicto a un tribunal imparcial formado por las personas que elegimos, de modo, que los que razonan, y que quieren discutir las cuestiones para hacer luz sobre el asunto tienen toda la opinión de su parte, porque son espíritus predispuestos en todo momento a una transacción.

Los patronos no han tenido para con

los obreros, la consideración y el afecto que se merecen: su proceder es impropio de personas que tengan nociones de lo que es el respeto mutuo: esto no lo decimos nosotros, son sus propios actos quien nos lo demuestran: los patronos acordaron en la reunión que celebraron el martes en la noche, aceptar el tribunal que les proponíamos. ¿Que ha pasado aquí que después de estar conformes ni siquiera han contestado al «Despertar Feminino» en ningún sentido a la proposición que les hacíamos?

Los patronos influenciados por dos *chiquitines* como *petit* Lucerga y Rodríguez, han entregado la defensa de su injusta causa en manos del Sr. Gobernador: ellos son los que le manifestaron a la primera autoridad de la provincia que los fabricantes que estaban trabajando a los precios que piden las obreras, eran de menor cuantía y de poca importancia, pero los muy cucos se abstuviéron de decirle que Rodríguez entre los fabricantes de alpargatas en miniatura, porque él no era fabricante y que Lucerga, por lo menos aquí en la localidad su taller es de los más insignificantes: y estos que se avergonzaron de comunicarle al señor Maestro que las fabricas de la viuda de Vicente Castaño, de D. Pascual Martínez y D. Avaro Martínez eran insignificantes; lo que apuntamos no es torpez, no es ignorancia, es soberbia y mala fe, porque quieren utilizarnos para desarrollar sus planes políticos, pero andan muy equivocados, porque nosotros no nos hemos de prestar para ellos ni para nadie como instrumentos para hacer el que no sea en otra cosa que la defensa de nuestros intereses económicos.

De ahí la mala intención, la vileza, la osadía, al informar al gobernador de una manera artera, calumniándonos y ofendiéndonos en un sentido que les rebaja y les denigra: De ahí también que nos atribuyeron hechos que no hemos realizado. Que no estaba en Elche garantida la seguridad personal y la huelga

no tenía finalidad económica. ¿Desde cuando es eso. Sr. Caballero? ¿es así como queréis tener razón? así se comprende que el Sr. gobernador, hombre irreflexivo, no tuviera las atenciones que los de su rango deben tener para sus visitantes. Mucho más no admitiendo explicaciones ni disculpas alguna.

No sabemos tampoco, a que obedecéis que después de comunicar a la comisión de mujeres que vinieran el sábado para entrevistarse con otra de patronos, con el fin de solucionar el conflicto y que media hora después les invitara a someter la cuestión a la Junta provincial de reformas sociales, organismo donde no tenemos los obreros intervención propia y por consiguiente, donde (y perdonen las personas que la componen) consideramos que no estarían nuestros intereses bien defendidos.

Pero además de esto, ¿no les da vergüenza a los patronos, el que pudiendo nosotros arreglar nuestra casa tengamos que molestar a los vecinos para que lo hagan? ¿han en que tienen razón? si es esto está justificada su conducta.

Adelante, compañeras, el triunfo es vuestro, un poco de sacrificio más, sufrid si es preciso los aguijones que produce el hambre con resignación y vuestro heroísmo será premiado por la victoria.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

OBREROS: Leed

## El Socialista

# De la semana

## ¿Quien es Pepe Santo?

Nunca soy partidario de emplear en las personas vocabulario violento y rudo, pero cuando se trata de personas que no tienen inconveniente en manchar dignidades, que valen mas, que la suya, véome obligado a emplear ese vocabulario, aún a pesar mio, pero convencido que le pertenece a la persona de referencia.

No nos extraña, que el supuesto republicano (segun el) antiguo, pero religioso como los de Dios, Patria y Rey, realice su labor canallesca, ruin, cobarde, e hipócrita como siempre lo ha hecho, pero escondiéndose por cobarde y ruin. Este que es maestro, ahora, y le gusta figurar vá blasfemando y calumniando, diciendo cosas, propias, de un farsante, propias de un ruin, propio de un cobarde hipócrita como lo es el hombre del cuello alto, el hombre que le gusta figurar, como el celebre Pepe Santo.

Este mocoso, medio patrono que cuando llega la ocasión de comprobar algo huye, estaba haciendo el farsante en casa del Sr. Selva, diciendo que la última hojita que escribimos, o mejor dicho escribió «El despertar Femenino» estaba escrita por D. Manuel Gomez Valdivia. ¿Puede haber mayor cinismo y ser tan sin vergüenza al no ser un Señoritín asqueroso como Pepe Santo?

Nosotros no necesitamos la pluma de D. Manuel Gomez, por que la nosotros nos sobra, con la nuestra aunque m desta, que sobra y se vale para decirle a Pepe Santo y a los suyos lo ladrones que son cuando se merece el caso y cuando es necesario decirlo.

Nunca hemos pertenecido a las cuadrillas de plagiadores, nunca hemos recurrido a otros para que nos escribiera un artículo o una hoja y mas a monárquico, y nunca hemos hablado para despues escondernos, como el propio Pepe Santo.

Tenga presente Pepe Santo, que si quiere lograr por su farsanteria, hacerse popular, no lo vá a lograr, por que nosotros, no estamos dispuestos a que le invitamos a comprobar, su labor canallesca,

ruin hipócrita, farsante y cobarde y que lo deje sin efecto; no queremos solo eso, sino que le ruego que lleve cuidado por que somos muchos y la dignidad que es lo que él no conoce, vale mucho y nosotros queremos que prevalezca, por que así, se le demostrara a ese señoretín que tenemos, lo que de él, no nace.

Mucho cuidado y ojo, hombre fracasado, y no te metas en infamias, a no ser que quieras ser un infame cobarde.

## Quienes son los verdugos de Elche.

Nunca me había convencido de que los patronos de Elche eran tan amantes de la justicia, es decir para que lo entienda bien el lector, tan verdugos del obrero ilicito.

Seguramente que a los patronos esto les ofenderá y que intentarán algo sobre mí, pero como hay pruebas aplastantes, apesar de lo que pudieran intentar sobre mí al decirles que son unos verdugos, lo hago y lo digo y someto mi responsabilidad, porque yo gozo cuando digo verdades y estas verdades pueden ser sofocadas por la justicia de la sociedad actual.

Estos señores patronos que lo que tienen y lo que valen lo deben a la usurpación que han hecho con los obreros, no han tenido en cuenta la justa petición de las obreras, que es unificar la mano de obra y al declararse en huelga por no ceder a la petición de las obreras más dignas que ellos, han empleado toda clase de influencia para que la guardia civil pisoteara a los niños y a ellas.

Estos señores soberbios, cuando han podido observar que la autoridad ha cumplido en parte con su deber no echando la fuerza a la calle para apagar el entusiasmo femenino, han influenciado anticipando su visita algún cacique local, sanguinario de la época del «trigo» para presentarse delante del gobernador, infamando la conducta de los obreros que es más digna que la de ellos.

Estos señores tambien han protestado de otras cosas pero que a nosotros no nos incumbe, mas si los nuestros, que se relacionan en que protestan de que no se nos haya echado la guardia civil.

Hombres que piensan así contra los

obreros que le han enriquecido, sus verdugos.

## ¿Quien es el capitán de la banda?

Aquí en Elche, valiéndose de los políticos, intentan aplastarnos. ¿Por que? Por que hay cierta personalidad que maneja la banda de patronos, que su tinte, es sanguinario, es feroz es criminal instinto conservador, instinto sin evolución y si identificado en el ejercicio en la época del Trigo.

¿Es cierto que por los odio políticos, trabajadores sean víctimas de sus mandos e influencias?

Tengan en cuenta esos señores, que, injusticias pronto acabarán.

## ¿Quien es el Gobernador?

El gobernador de la provincia, ha dicho que las trabajadoras de Elche, han dicho ahora de la luna, que no saben lo que seacen. Le dijo a Barceló que quedaba autorizado por orden terminante suya para intervenir en el asunto de las mujeres. ¿Quien es el gobernador? ¿Qué le habéis dicho los patronos? Primeramente le dije al gobernador que él no es nadie para autorizar de ese modo, puesto que el gobierno autoriza a Barceló como a otros para intervenir; ahora bien, si el gobernador hace arbitrariedad y encierra en la cárcel a Barceló y a otros, así no podrán intervenir sino interín esto, el gobernador no logrará su gasto.

En cuanto esto, si lo dijo el gobernador es porque los patronos se lo dijeron, quedando bien demostrado, que huyen de que les pueda contar las verdades, asegurando a esos cobardes señores que no podrán excluir a los hombres que llevan a valeroso movimiento femenino.

## El boicot

Todos los trabajadores deben tener cuenta, quienes son los que censuran la obra de ellos; prestemos oído y denunciemos aquellos que vendan y que dependan del pueblo, para declararles el boicot. En plaza hay pescateros que están a las órdenes de esos usurpadores e infamantes de su labor.

## TRABAJO

Vayamos todos los trabajadores contra esa farsa, es decir contra nuestro más carnizado enemigo común.

### ELISEO DE ROGUSA

La limpieza del taller no debe encomendarse a los aprendices, ni justificarse en las horas de trabajo. No levantar polvo al limpiar en los talleres como en las viviendas, condición de salud para obreros.

## Grandioso mitin

Como se tenía anunciado, tuvo efecto Sábado 7 de los corrientes un grandioso mitin de protesta por los últimos sucesos electorales y organizado por la agrupación Socialista, Juventud Socialista y el partido Republicano. El Teatro alabase abarrotado predominando el sexo femenino.

Preside el compañero A. Cañizares, concediendo la palabra a los compañeros Juan Bautista, Rogelio Martínez y Juan Martínez, en representación de los republicanos: Juan Hernández y Juan Barceló por el partido Socialista.

Todos los oradores execraron los insanos procedimientos no viejos de revolver la mano por los esbirros del cacique, cuando la razón no rige en ellos, coacciones, nombres supuestos, rompimiento de urnas—¡continúe la votación!— esta reunión seccion 14 (llano) la cual obtuvo, después en la casa capitular, por la constante y decidida unión de nuestros electores, intentando sobornar a interventores regalándonos unos cuantos votos a cambio del censo restante.

Al final del mitin fueron todos ovacionados.

Para ayudar a la propaganda que estas entidades políticas piensan realizar y cuyo acto celebrado es el primero de la

serie, al terminar el mitin y anunciado a la concurrencia que llenaba el local por la presidencia, se hizo una colecta que arrojó la suma de 20 pts. que en unión de los que de la suscripción que se abrió al efecto, servirá para dar la batalla verdadera a los enemigos del pueblo (aunque ellos mismos no lo crean así) por los que desean y ansian ver completamente redimido al pueblo, que tan mal recompensada le ha sido su benevolencia y pacifismo.

Los patronos cuidadosos de la salud de sus operarios baldean los talleres todos los días, los mantienen abiertos por la noche y los desinfectan con frecuencia.

## Infelices

### A los dependientes barberos

Os llamo infelices por que no os mereceis otro nombre.

Parece que vuestras lenguas estén mudas, parece que vuestros sentimientos estén ya supeditados a la esclavitud, o es que en realidad vivís cómodamente bien, pareciendo innecesario para vosotros todas cuantas mejoras están conquistando vuestros hermanos, al parecer nada os importa la nueva reforma de toda la humanidad en terra.

¿No sois hombres como los demás? ¿No sois obreros como los demás? ¿Acaso os figuráis que no pertenecéis a las filas obreras?

Pues si sois obreros, si verdaderamente tomáis parte en los sufrimientos, en el infeccioso foco de esta corrompida vida que nos proporciona sin exigencia ninguna la parte pudiente. ¿Por que perma-

necéis tanto tiempo sin levantar vuestro grito como demanda exigiendo a vuestros patronos mejoras que verdaderamente os pertenecen.

Rectificad vuestra conducta y así, seréis obreros conscientes.

### RUDETABIL

## Círculo Obrero Illicitano

### SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. Juan Micó Serrano.  
Centro y Santamaría: D. José Martínez Pérez.

Llano: D. Manuel Martínez Margó.

### LA JUNTA

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Saborit contra Dato y Sánchez Guerra», «El yo acuse de Marcelino Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvarez Calzada. Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

## José Agulló Sánchez

### LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero:

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Obreros, leed

## EL SOCIALISTA

## El tren del progreso

El pasado martes una nutrida comisión de fabricantes visitó al Gobernador de la provincia con el objeto de hacer una información rastreadora de la huelga que actualmente sostienen las obreras alpargateras.

Ignoramos lo que esta comisión pudiera haber dicho del comportamiento del obrado sexo femenino en esta lucha y de los hombres que llevan el movimiento hacia adelante.

Pero lo cierto es que a raíz de esa entrevista el Sr. Gobernador citó a nuestros compañeros Juan Barceló y Antonio Caffizares para que el miércoles comparecieran ante su presencia.

Al conocerse en el pueblo esta noticia, fueron tantos los compañeros y compañeras que manifestaron a nuestros compañeros deseos de acompañarles en el viaje, que estos se vieron precisados a pedir permiso al Gobernador, por el a la llegada a la vecina capital se formaba una manifestación.

Llegó el miércoles, a las nueve en punto de la mañana hora de la salida del tren que debía conducir a los citados a Alicante, la estación estaba completamente invadida por la muchedumbre que ansiosa esperaba la llegada del tren para trasladarse a la capital.

No podemos decir a ciencia cierta el número de manifestantes, pero a juzgar por el enorme grupo y por el número de coches que arrastraba la locomotora puede decirse que no bajarían de dos mil, quedándose muchos de ellos en tierra por no haber coches suficientes donde colocarse.

El interior de los coches ofrecía un aspecto solemne, majestuoso, pues en todos los semblantes se mostraba la sonrisa, el entusiasmo y la fe en el definitivo triunfo de la lucha emprendida.

Aquellos hombres y mujeres eran verdaderos trabajadores, hombres conscientes e instituidos en la lucha contra el capital, capaces de sufrir toda clase de privaciones antes que entregarse a sus explotadores.

Durante el trayecto todos a coro entonaban himnos dedicados al trabajo y la victoria definitiva de la clase trabajadora.

La naturaleza parecía saludar al paso del tren cargado de soldados ilicitanos.

Era el tren del progreso quien avanzaba llevando sobre sus lomos a los heroicos defensores del trabajo.

Era el tren del progreso quien avanzaba conduciendo a soldados en lucha con

tra unos explotadores viles ansiosos de comer carne humana.

A la llegada de Alicante una imponente manifestación formase a la salida de la estación viniendo esta a disolverse ante la fachada del Palacio del Gobernador.

Nuestra comisión se entrevistó con el Sr. Gobernador y una vez terminada la conferencia los manifestantes volvieron a tomar el tren que les condujo a Elche.

Una vez en esta el Teatro Llorente fué invadido por la muchedumbre de tal manera que no cabía en el local ni la mitad de los compañeros que acudieron, viéndose obligado el compañero Barceló a dar cuenta de su gestión en dos turnos.

El resultado de estas gestiones todos los conocemos, habiendosenos convencido por lo tanto que en vez de Gobernador tenemos un déspota que quiere hacernos hacer lo que le da la gana, siempre en provecho de los patronos.

Pero pese a todos, patronos y Gobernador que los se. d. dos del progreso no se doblegan ante nada, y que cuando tienen empeño de vencer, vencen a toda costa.

Animo pues, y continuemos en la lucha como hasta aquí que la victoria es nuestra.

**El sitio que ocupe un tuberculoso debe ser cuidadosamente desinfectado, así como las herramientas que usara, antes de que otro le sustituya**

## Abuso Patronal

Ripoll Hermanos

Como sabrá nuestro lector los trabajadores todos, alcanzaron el aumento, a la vez que los alpargateros, bien con el 30 por 100, bien e 20.

En casa de Ripoll hermanos, cuando se estableció el aumento en los Tejedores para cobrarlo, llamaron estos señores a uno de los encargados llamado Viriato Moreno Pelaez y le dijo a este obrero que quería arreglar su aumento. Este compañero le dijo que no había nada que arreglar, sino que le pagaran el aumento como en todos los demás obreros, puesto que así le convinieron en las sociedades de ambas.

Entonces al decirle este obrero, esto, estos señores le dijeron que así no podía

seguir la cosa, es decir que no podía tenerlo de encargado, mas si que podía tenerlo, si estaba conforme, en cobrar aumento pero a base de ganar menos jornal.

Este amigo les dijo que no, lo que me tenía para que lo digieran, que en condiciones no podía tenerlo; acbráronlos por lo tanto un encargado y así era.

Este compañero, apeló a la sociedad de su oficio—Los Tejedores—quien encargaba de hacer que le hicieran justicia, llegando hasta el extremo de huelga.

Pero este compañero guiado de unos malos propósitos, reusó a que la sociedad hiciera nada, a fin de evitar una amoralidad en la cosa en cuestión y entre sus compañeros de oficio, antes de que ha preferido sacrificarse y quedarse en el trabajo.

Mientras los obreros obran de una manera noble y leal, los patronos obran canalllescamente.

Ya cambiarán las costumbres y los tiempos.

F. B.

## A los interesados

En Agosto del pasado año y a consecuencia de un número de festejos publicado su programa, consistente en una comida para los pobres en el Paseo de Francos Rodríguez unos cuantos propagadores de la caridad cristiana tuvieron la feliz idea de abrir una suscripción cuyo resultado serviría para impresión de una hoja, poniendo de manifiesto la significación y alcance espiritual de tales obras de caridad, cuyo acto no llegó a verificarse, como todos recordamos no sabemos por qué motivos. Pues bien para satisfacción de todos cuantos contribuyeron con su obolo a tal idea publicamos esta noticia relacionada con todo lo concerniente a tal obra.

Cantidad que arrojó aquella suscripción 12 15 ptas. cuya suma unida a otra posterior para propaganda antimilitarista se invirtió en un mitin y en la proclama que merecieron las iras judiciales que todos conocen.

Sobrante de dichas colectas cuatro reales y cinco que pasarán a formar parte del fondo para propaganda electoral.

**OBREROS:**

Leed y propagad

**El Socialista**

TRABAJO

governador de Alicante

cual la denominan los políticos, desdichadamente ha tocado a nuestra provincia. Un rasgo determina su carácter y nosotros vamos, por este procedimiento sumario, a mostrar quién es, lo que significa, lo que piensa, lo que vale, lo que puede dar de sí el Sr. Maestro Laborde.

El gobernador civil, impetuoso e irreflexivo, ha atentado a nuestra dignidad ciudadana, y en defensa de nuestra dignidad ciudadana protestamos pública, como lo hicéramos privadamente, contra las violencias orales del gobernador civil.

El pasado viernes estuvo intemperante con el cronista, cuando fué a pedirle justicia, a rogarle que diera las órdenes oportunas a sus subordinados para que no interpretasen torcidamente la ley de imprenta. Acababa el Sr. Maestro Laborde de regresar de la ciudad del Turia, una de las grandes urbes más republicanas de España. Quizás había visitado Enguera, distrito electoral por donde presentase su candidatura, y traído malas impresiones. Tal vez imaginándose desbancado en este juego de votos que, como los juegos de azar, tiene también sus quiebras, volviera de su correría malhumorado. E lo fué que por zancas o barrancas, sin comerio ni beberlo, sin motivo suficiente que lo justificase, un servidor de su ilustrísima pagó el pato.

Este sencillo proemio ha de seguro picado la curiosidad de los lectores de «El Luchador», y por ende despertado sus deseos de saber el hecho motivo de antes. Con la venia del Sr. Maestro Laborde, guardándole todos los respetos debidos como autoridad y como ciudadano, vamos en breves palabras a delatarlo.

En cumplimiento de la ley de imprenta, provistos de cuatro ejemplares de un suplemento de «El Luchador», acudimos al Gobierno civil para que, según es de rigor, los sellasen. El personal encargado de este servicio, pretextando motivos varios, negose a ello. No tuvimos más remedio que recurrir en alzada al señor gobernador.

Nunca le hubiéramos hecho. Por las trazas colegimos pronto que es hombre de malas pulgas, y por añadidura tosco, rudo, desabrido. ¿cómo diríamos para no decir grosero? No se nos ocurre un adjetivo apropiado.

Apenas enfrentados con él, sin atender al saludo cordialísimo que de grado le dirigimos, preguntónos secamente:

—¿Qué quiere usted?  
—Poca cosa, señor gobernador.

Hemos traído — respondimos — estos cuatro ejemplares de un suplemento al periódico para que los sellen. En la oficina

encargada de estos menesteros nieganse a ello. Y vengo a participarsele a usted para que disponga lo conveniente.

—¡A ver, a ver! contestónos siempre adusto el señor gobernador.

Temblando de miedo porque creíamos que su ilustrísima nos iba a comer, hicimosle entrega de los impresos, que arrancó de nuestras manos con ímpetu poco natural entregantes de buena crianza. Entróse rápido en su despacho. Leyó en un periquete su contenido y a poco furioso y descompuesto, salió gritando:

—¿Usted sabe lo que dice aquí?

Ante la actitud hostil del Sr. Maestro Laborde, quedámonos atónitos, sin acertar a contestarle. No podíamos comprender destemplanza tamaña por parte de una autoridad siquiera fuera maurista o ciervista, que es peor.

—¿Usted sabe lo que dice aquí?— volvió ásperamente a preguntarnos su ilustrísima.

—Naturalmente— replicamos—. ¡Como que lo hemos escrito nosotros!

—Aquí dice que Maura, La Cierva y Ossorio son unos hombres sanguinarios, y que es una vergüenza para España que hayan vuelto a la gobernación del Estado. Pues bien; yo le digo a usted que los sanguinarios, los sinvergüenzas, los canallas, los que deshonran a España son Besteiro, Saborit, Largo Caballero, los socialistas, los republicanos, los elementos de las izquierdas que fomentan el desorden en todas partes.

Oyendo tal lluvia de dicteries injustos e intempestivos contra inmaculadas personalidades políticas y agrupaciones que encarnan principios e ideas reivindicadoras, justicieras, sublimas, a las cuales libra la Humanidad su redención, no callamos de nuestro asombro y nos quedamos como viendo visiones. Hablamos ido allí a cumplimentar un deber, en actitud digna, correcta, pacífica, y el gobernador civil, la primera autoridad de la provincia, recibíanos airado, rotador, vejando e insultando a quienes de fijo su propia conciencia le arguye que uno a uno valen tanto como él y todos juntos, cien mil millones de veces más que él.

Ante el exabrupto gubernamental, no perdimos los estribos de la paciencia e imperturbables y serenos replicámonos al Sr. Maestro Laborde:

—Esa será la opinión de usted. Ahora vamos a decirle la nuestra. Maura, La Cierva, Ossorio, la estirpe de gobernantes cínicos que hoy se hallan en el Poder, son políticamente hablando, los canallas, los sinvergüenzas, los que han sumido a España en la miseria, los que perturban con su manera despótica de gobernar el

«El Luchador» de Alicante, del día 11 de este mes, lo ocurrido en la visita que hizo el Sr. Gobernador Barceló este mismo día al Sr. Gobernador, llamado por él, y en la que no fué tratado por esta autoridad con la consideración y el respeto que es obligado a guardar a todos los ciudadanos, un hombre que por el cargo que ostenta debe tener con todo el mundo lo que dice «El Luchador», es completamente exacto; el gobernador no se trató con las formas correctas que tiene derecho por su posición a guardar a todas las personas; no fué cortés, no se dejó de su autoridad y de su despacho, no se dejó a un ciudadano, a quien se le imputaba un hecho, a que se defendiera y diera toda clase de explicaciones; «El Tiempo» descaradamente en su refutación a «El Luchador» al negar que este firma y no podrá apertar el testimonio de las personas de honorabilidad vin discutible que cita, porque estas personas no iban, por darle gusto a «El Tiempo», a poner su honorabilidad, que nosotros reconocemos, en entre dicho. No tuvo con Barceló, esta autoridad el trato de urbanidad y cortesia que dice «El Tiempo»; «Por orden terminante» (así habló el Sr. gobernador) le prohibo a V. que intervenga en esta cuestión; y esto no se puede admitir, ni tiene ningún gobernador atribuciones legales para dar estas órdenes por que el Sr. Barceló, no es un elemento extraño en este asunto, es el Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad «El Despertar Femenino» y por consiguiente, no puede nadie prohibirle que ejerza un derecho que está legalizado, por que el Reglamento de esta Sociedad fué aprobado por el gobierno civil además por que la ley dispone que no puede funcionar ninguna sociedad femenina sin un consejo de administración, que culpa tenemos nosotros, que ignoramos o tengan olvidados estos preceptos legales los que le deban de tener presente en todo momento.

Además no somos nosotros solos los que decimos que el gobernador es desconsiderado y poco atento, es «El País» de Madrid, que de una manera mas clara lo expresa y al efecto reproducimos a continuación un artículo que insertó el día 10 de este mes.

«Ya han pasado las elecciones y podemos dedicar unas cuartillas al negocio que, en el trasiego de mandatos suscitado por la crisis del misterio,

## TRABAJO

orden público; los que nos conducen como de la mano al deshonor y la ruina, si pronto Dios no lo remedia.

Tamaño, dura y contundente réplica sacó de quicio al gobernador civil señor Maestro Laborde, quien sin parar mientes en la falta de urbanidad que implicara su proceder, desaforada y descortésmente exclamó:

— ¡A la calle! ¡A la calle!

— Eso lo dice usted porque es el gobernador. Particularmente no me lo dice usted — le contestamos.

— ¡A la calle! ¡A la calle!

Repitió escorrajinado y fuera de sí el Sr. Maestro Laborde, y cerró impetuoso la puerta de su despacho.

A un desplante, habíamos correspondido en justas represalias con otro desplante. Estábamos satisfechos. Pero habíamos tratado como a cualquier perdonario echándonos a la calle; y su desaparición súbita por el foro, evitado que no pudéramos, sobre este particular, llamar la atención.

Por eso hacemos pública esta escena, de la cual fuera testigo presencial su secretario, por eso lo decimos con la ingenua franqueza que es la idiosincrasia de nuestro carácter.

Sr. Maestro Laborde, ya que Dios, la Naturaleza, lo que fuere, le ha negado dotes para desempeñar cargos públicos; ya que ni como alcalde, ni como gobernador es usted una notabilidad; cuando reciba la visita de un caballero, de una persona decente, sea usted por lo menos bien educado.

GINES ALBEROLA

Con gobernadores así, no se puede vivir tranquilamente en la provincia, por que no son la garantía de los derechos ciudadanos y estos no pueden quedar a merced de una autoridad de esta categoría que les quiera atropellar.

Por nosotros que se vaya ese gobernador; por que lo único que queremos es que se nos haga justicia y dudamos que una autoridad que juzgue las cosas parcialmente pueda encontrarse en condiciones de respetar nuestros derechos.

La limpieza de su ropa hace al hombre simpático a los demás, y la suciedad le hace desagradable. La blusa mugrienta no revela amor al trabajo, sino descuido y abandono.

## EL BOICOT

### LA SOLIDARIDAD

Los trabajadores bien organizados, su verdadero lema, es la solidaridad con sus compañeros.

“La Terrestre”, “Los Carreros” “La Marítima” y “La Paz” de Alicante, se han apresurado a prestar, nos su solidaridad.

¿Como? Declarando estos compañeros que mencionamos, el Boicot, a los Maestros que no quieren ceder a nuestra justa petición, no cargando ni descargando en el muelle de Alicante, nada que venga para los patronos culpables del mantenimiento de la huelga.

Así como los del muelle no cargarán ni descargarán de los vapores géneros que vengan para esos señores, los carreros, tampoco, llevarán género en sus carros, para prestarnos también su solidaridad. De manera que los trabajadores de Alicante, le declaran el Boicot a todos los patronos culpables del mantenimiento de la huelga.

Eso es lo que debemos tener en cuenta todos los obreros y declarar el Boicot a todo el que obre y hable en contra de nosotros.

Sin buena alimentación no hay trabajo posible.

## Convocatoria

Sociedad de Cortadores de lona

Se convoca a junta general ordinaria para hoy Domingo a las 3 y media horas de su tarde.

Por tratarse asuntos de gran interés, se encarece la más puntual asistencia.

LA JUNTA

## Los defensores de la causa patronal

El triunfo de nuestra causa, si no viera asegurado por la razón y la justicia que nos asiste, nos lo darian los directores de la clase patronal con sus torpezas, desconocimientos absolutos a lo que van entre manos.

De todos los que figuran al frente del Centro industria, prescindiremos de los nombres del aspirante a literato, a tribuna no se a cuantas cosas mas *petit Luce* y de Rodriguetes, por que seria hacer demasiado honor y nosotros no queremos *bombear* a quienes por su insignificante *idicueiz* tenemos como cosa olvidada.

La persona que sobresale entre todos al que al parecer, por su verbosidad, *talento*, su fatuidad y su arrogancia una palabra el *chic* de la clase patronal a quien despues se le exigen todas las posibilidades, por haberse convertido *factotum* de los suyos es, D. Joaquín María B. fin. Como lo que necesitamos poner son razones convincentes en cosas que domina la pasión en los debates, vamos a parangonar la conducta de la clase patronal, a cuya cabeza se dice D. Joaquín Roman, y la observada en las humildes obreras que no aspiran a cosa mas, que se les haga justicia sea.

Nosotros propusimos a los patronos para solucionar la huelga, la intervención de un tribunal arbitral, compuesto de los Sres. Juez de instrucción, Regidor de la propiedad y Capitán de guardia civil, personas con quienes nos saludamos por la calle, por que considerábamos rectos justos e imparciales, para resolver este asunto a cuyo fin nos sometemos y los Sres. fabricantes D. Joaquín al frente no lo han aceptado esto por que? por que sabian que su *lata* se ajustaria a las mas escupulosa equidad y esto no les convenia a los patronos tanto como está de nuestra parte toda razón.

Nosotros, no nos hemos separado de que es ley: nos avenimos a parlamentar con todos, admitimos los buenos oficios de todas las personas para normalizar la situación actual y el Sr. Roman, con

## TRABAJO

no quieren y ¿esto porque? por que de argumentos para defender, que que humillen a las obreras las autori violentamente y que sean pisoteadas calle por los caballos de la guardia

¿lo conseguirá ese D. Joaquín, no ten el placer de gozar viendo un acto de naturaleza, porque las autoridades todavía no han perdido la cabeza co ellos y además que nosotros lo único queremos es que se nos haga justicia para eso no necesitamos perturbar el or cosa que no es corriente en nosotros.

Joaquín Román ha sido quien ha te rando al ministro de la gobernación o hecho que lo hiciera el Centro Indu protestando de la conducta y de las ciones que somete la clase obrera y bien de la pasividad de las autorida al no reprimirlas violentamente. ¿Qué acciones han habido aquí? El invitar resmente las compañeras a secundar el a las campesinas por no haber medios res y rápidos de hacerlo sabe ¿es coc on? ¿No ven que después del primer día no ha habido necesidad de decirles na y ninguna trabaja?

Si por alguien se ha cometido ese delito ui, es por la clase patronal, que violenta mente, a viva fuerza, quería que los pa nos a quienes no les hemos declarado pare porque pagan el trabajo como que tos, se sumaran a su actitud haciéndo a firmar letras para que cumplieran e e mpromiso: esos son, D. Joaquín, los ver daderos delincuentes, esos son los que co cionan, esos los que por ese delito tenían de estar en la cárcel.

Los patronos, con el fin de rebajar a la e obrera, se han permitido manifestarle S. Gobernador que estas dignas com ñeras habían ofendido en la cara a sus ñoras esposas; ¿a que no se atreve el se ñor Román a decir esto delante de nos tros? ¿Qué lo ha de hacer! si sabe que es na infamia y una vileza.

Empresa que emprende D. Joaquín Ro án, empresa que fracasa; pleito en cuya ensa se le encomienda a este señor, es osa perdida, y sino pruebas al canto.

D. Joaquín Román fué presidente de la ociedad Nuevos Riegos «El Progreso» y no lo echan a cajas destemplada; hubie onido que declararse en quiebra la se

ciudad; el Sr. Román montó una fábrica de ojetes y es el mayor desastre industrial que se ha conocido, es más, si quieren otros dates para convencerse, que examine al guno de los Sres. fabricantes la parte ad ministrativa de la casa de la Sra. Viuda de J. Maciá, y verá como es lo más deple rable que imaginarse pueda, pero para qué, con solo preguntársele a D. Lorenzo Ma ciá Martínez, es lo suficiente.

Con hombres así se puede luchar, por que aún no asistiéndenos la razón y la justicia, por sus torpezas, ellos te dan el triunfo, aunque nos acostemos a dormir a pierna sue ta.

Tenemos la batalla ganada, compñe ras: es D. Joaquín Román a quien tenemos que vencer y este se vence él solo.

Los talleres en que se desprenda polvo, humo o gases irritantes, necesitan mayor ventilación y en ellos el hacinamiento de obreros es mucho más peligroso.

## El colmo de la estupidez

Un patrono a un Jefe de Esta ción. —D. Antonio, sería muy con veniente que salieran dos hombres a recorrer a línea, por que en este tren vienen los Sres. fabr cantes de la capital.

Aún no hemos podido reprimir la risa que nos causó semejante majadería.

## Anuncio de subasta

A) Por voluntad del propietario se venden en subasta pública las siguientes fincas:

1.ª Una hacienda denominada «La Fardacha», compuesta de casa rural de reciente construcción, y cabida de 23 ta hullas 2/8 y 28 brazas de tierra con

arbolado, situada en el partido rural de Carrús, término de Elche.

2.ª Una casa situada en la calle de Ntra. Sra. de los Desamparados, número 14, y travesía de Cervantes, antes plaza de las Barcas, compuesta de planta baja, cochera y 2 pisos.

3.ª Una casa situada en la calle de Ntra. Sra. de los Desamparados n.º 2, compuesta de planta baja y dos pisos, con una superficie de 6 14 metros once decímetros.

4.ª Una casa situada en la calle Co malsario n.º 3, compuesta de planta baja y principal, con una su perficie de 433 metros 22 centímetros.

B) La subasta tendrá lugar en la Notaría de D. Joaquín Botella, situada en esta ciudad, calle de Sagasta, n.º 10, el día 25 de Junio próximo, a las cuatro de la tarde, donde desde hoy pueden examinarse los títulos de propiedad.

C) Las proposiciones se presenta rán a dicho Notario antes de la hora se ñalada para la subasta, en pliego co rrado, consignando en su cubierta las fincas a que se refiere.

D) Se admitirán proposiciones sin limitación de precios, y lo mismo a una finca que a varias juntas.

E) Se abrirán los pliegos por orden de numeración de fincas en este anuncio, y si estuviesen presentes los proponen tes podrá el propietario abrir una nueva licitación por pujas a la llana y espacio de 15 minutos.

F) El propietario puede aceptar o re chazar libremente las proposiciones que se presenten así como el resultado de las pujas.

G) En el caso de aceptarse alguna proposición, vendrá obligado el que la haya presentado a entregar el precio y otorgar la escritura de compra venta a los ocho días de comunicársele.

OBREROS:

Leda y propagad

# El Socialista

## Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. Juan Mico Serrano.  
Centro y Santamaría: D. José  
Martínez Pérez.  
Llano: D. Manuel Martínez Ma-  
gro.

LA JUNTA

## ¡Guerra a la usura!

¿Quiere usted adquirir una casa  
en propiedad para vivir, y no pagar  
nunca más alquiler? ..

¿Tiene usted sus fincas hipoteca-  
das pagando cargas onerosas?...

Suscribase ahora mismo a «Los  
Amigos Previsores», éstos le antici-  
parán el capital que usted necesita  
para ello con un interés de 2 por  
100 anual.

Informes y folletos gratis a quien  
los pida: dirigirse al Agente de

## Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

Máquinas de escribir «Smith  
Premier» y otros accesorios pa-  
ra mecanógrafos y objetos de  
escritorio, de la Casa

## Otto Streitberger,

de Barcelona.

Representante en Elche:

**José Vives Vives**

Obreros, leed

## EL SOCIALISTA

## Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Me-  
lilla, Lorca, La Unión, Agullas, Orihuela, Cieza, Mazarrón,  
Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

## La Catalana

Gran Tintorería quita-manchas y limpi. je a Presión de toda clase de  
das, montada al moderno sistema alemán.

## JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, emple-  
do el negro carbón. — Especialidad en limpieza a seco de toda clase  
prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

## José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales  
librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de  
Sopena, Sempere, Renacimiento,  
Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Se han puesto a la venta los si-  
guientes folletos: «Las acusaciones  
de Saborit contra Dato y Sánchez

Guerra», «El yo acuso de Marco  
no Domingo» y «Los presupuestos  
del Estado», por Alvaro Calza  
Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló

## Política al alcance de todos

por el Marqués de Villaviciosa de Asturias

Precio: 0'50 pesetas

De venta, Librería AGULLÓ

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE